

Dst habe ich erfahren, daß in den hartnäckigsten venerischen Krankheiten, und Fäulungen, wo alle bishero gebräuchliche Mittel nichts geholfen, Schierlings-Extrakt und Schierlingsumschläge Wunder gethan haben.

Sehr viele ausgezehrete Venusbrüder haben diesem Kraute ihr Leben und Gesundheit zuzuschreiben, deswegen sie auch dem Erfinder großen Dank schuldig sind.

---

---

### Fünfte Krankheitsgeschichte.

---

**E**in Mann von dreyßig Jahren, hatte seit 9. Wochen eine solche Steifigkeit in dem rechten Arme, daß er solchen nicht biegen, und noch viel weniger mit selbigem etwas halten, oder arbeiten konnte.

Ich lies diesen Arm früh und Abends mit warmen Schierlings-Zusufum waschen und reiben, und legte beständig von eben diesem Kraute warme Umschläge auf.

Diese Hülfsmittel hatten eine so gute Wirkung, daß innerhalb fünf Wochen der Arm vollkommen beweglich war, und er denselben wie vorher in bester Gesundheit brauchen konnte.

---

### Sechste Krankheitsgeschichte.

---

Ein sieben und sechzigjähriger Mann hatte schon seit einem Jahre große scirröse Erhärtungen unter dem Kinne.

Der ganze Mund, die Lippen und Zahnfleisch waren durch krebstartige Geschwüre zerfressen, die Zunge war hart und so groß angeschwollen, daß er kein Wort reden konnte;